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　２月12日日曜日、この時期にしてはとても暖かい日よりに恵まれ女性部主催の新春の集いとして、『佐々木　２月12日日曜日、この時期にしてはとても暖かい日よりに恵まれ女性部主催の新春の集いとして、『佐々木
リョウミニライブ』を開催する事が出来ました。リョウミニライブ』を開催する事が出来ました。
　新型コロナウイルス感染の影響により、ここ３年間、計画しても全ての大きな諸行事が中止されて参りまし　新型コロナウイルス感染の影響により、ここ３年間、計画しても全ての大きな諸行事が中止されて参りまし
た。何とか元気の出るきっかけが欲しいと計画したのが今回のコンサートです。た。何とか元気の出るきっかけが欲しいと計画したのが今回のコンサートです。
　諸事情で会場も２転３転、チラシの効果もあったのかなかったのか、果たして人が来てくださるのか当日ま　諸事情で会場も２転３転、チラシの効果もあったのかなかったのか、果たして人が来てくださるのか当日ま
で気をもんでいましたが、開いてみると会場にほぼいっぱいの盛況。大勢の方々に来ていただき感謝でいっぱで気をもんでいましたが、開いてみると会場にほぼいっぱいの盛況。大勢の方々に来ていただき感謝でいっぱ
いでした。いでした。
　いよいよ始まると、トークあり歌あり、又その歌声に圧倒されたり、家族を歌に綴られて感謝を伝えられた　いよいよ始まると、トークあり歌あり、又その歌声に圧倒されたり、家族を歌に綴られて感謝を伝えられた
のを聞いた時はほろっと涙ぐんだりで、1時間半はあっという間に過ぎ去りました。終わっても暫く余韻に浸っのを聞いた時はほろっと涙ぐんだりで、1時間半はあっという間に過ぎ去りました。終わっても暫く余韻に浸っ
ていたいと思ったのは会場に来ていただいた皆様も同じ気持ちだったのではないでしょうか。別会場で佐々木ていたいと思ったのは会場に来ていただいた皆様も同じ気持ちだったのではないでしょうか。別会場で佐々木
リョウコンサートを聞いた方は今回のステージは何倍も良かったと、感想を聞かせて頂きました。リョウコンサートを聞いた方は今回のステージは何倍も良かったと、感想を聞かせて頂きました。
　最後に唯一の小学生の太陽君から花束の贈呈をして貰い、締めくくりました。　最後に唯一の小学生の太陽君から花束の贈呈をして貰い、締めくくりました。
　これを機に今後の諸行事が再開できることを願っています。� 女性部　これを機に今後の諸行事が再開できることを願っています。� 女性部
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　東自治振興区では、生活支援事業として
「おまかせネット東」をスタートさせ２年目
を迎えました。東地区に住んでよかったと感
じていただけるよう、地域住民同士が支え合
い・助け合い安心して生活できる地域づくり
のための事業です。２月末までに利用者45人
（延べ70件）の利用がありました。また、協
力していただいた方は、延べ69人でした。　　
　これまでにこの支援を利用された方そして
その支援に協力していただいた方からご意見
等をいただいたものを参考にして振り返って
みたいと思います。

〇大雪には、大変でした。雪を捨てると
ころがなくて困りました。市へ要請して
欲しいです。〇畑の土作りやお墓の管理
〇家具の移動〇粗大ごみの処理など

〇仕事内容の見極めとどこまでやるかを事前にチェックしておくことがいると思います。〇生活支援事業以外に、
ニーズが高いのは、通院、買い物に行く為の交通手段。〇協力者が少ない（作業量によって協力者数も決まってくる
が、少量の作業も複数人での対応が必要と考える）〇地域への周知（PR）はどの程度行われているのか。〇この事
業の運営と社会福祉協議会等の団体との関わりはどうか。

　いろいろな意見や感想をいただきありがとうございました。紙面の都合でその一部を掲載さ
せていただきました。この事業をさらに充実発展させるためにみなさまのご協力をいただきま
すようお願いいたします。

〇生活支援事業は立派な活動だと思います。何卒よろしくお願い申
し上げます。〇除雪していただき誠にありがとうございました。
〇高齢者社会の中で自分も高齢者になり、家も老朽化し、来ても
らって嬉しかったのと安心感がありました。〇女・年寄りの家族で
男手を必要とする場面は多々あり、このような時にはどこへお願い
したらいいのかと悩んでいて、本当に助かりました。〇苦しいとき
に助けていただき大変感謝しています。〇毎日の生活の中でいろい
ろ気になることも多く「おまかせネット東」の方々を思いますと心
強く思います。〇丁寧な刃物の研ぎや蛇口の修理も説明付きで勉強
になりました。〇安価で利用者の要望にできるだけ応える、丁寧な
仕事に感謝です。

＜利用者からのアンケートと声＞

①利用後の満足度

＜協力者からのアンケートと声＞

①作業内容は生活支援

④作業後の意見感想

②作業内容に対する料金 ③事前事後の手続き等（無答1）

③利用後の感想

②新しく加えてほしい支援内容

地域マネージャーの　１年を振り返って　
1  東自治振興区生活支援事業「おまかせネット東」

支援内容 件数 支援内容 件数
菜園・庭の草取り ８ 庭の倒木処理　 ２
菜園・自宅周辺の除草剤散布 10 屋根の落ち葉処理 １
自宅周辺の草刈（機械刈） 15 家屋周辺の土砂の埋め戻し ２
集草 13 水道蛇口の修理 ２
家庭の不要物整理 １ 除雪 １
板塀のペンキ塗り １ 物干し台の修理 １
庭木の剪定・剪定枝の処理 ４ 菜園防草シート張り １
雨どい修理・清掃 ４ 煙突雨よけ傘の固定 １
刈込バサミ等刃物研ぎ ２ 計 70
墓地・墓石の清掃	 1 お断り ９
支援協力者の延べ人数 69人 　　　　　　

支援内容 件数
大変満足している 11
まあまあ満足している 3
少し物足りない ０
不満である ０

支援内容 件数
妥当である 8
まあまあ妥当である 5
少し合わない 0
合わない 0

支援内容 件数
妥当である 9
まあまあ妥当である 3
少し合わない 1
合わない 0

支援内容 件数
妥当である 6
まあまあ妥当である 5
少し合わない 1
合わない 0

庭の草刈・集草

雨どいの掃除

庭の草取り

板塀の防腐剤塗
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　地域づくりの重点目標「農業生産物品の開発事業」について令和４年度の取組みについて報告します。
　東自治振興区では、２月の味噌づくりにあわせて大豆の栽培を長年（10年）続けてきました。これまでの
実績を活かしさらに発展させ、「大豆でつながる元気な地域づくり」を目標として、新しい取り組みをして
いけばと考えました。

１　地域に適した品種選択
　広島県ジーンバンクから提供された15品種の大豆から６種類を選びました。
　　①　枝豆に向くもの２品種：“秘伝”、“いうなよ”�（試食会の結果）
　　②　豆腐やみそに向くもの１品種：“もち大豆”
　　③　きな粉に向くもの1品種：“黄粉大豆”
　　④　納豆に向くもの1品種：“納豆小粒”
　　⑤　豆茶に向くもの1品種：“散弾豆”
　枝豆の試食会や豆腐づくり、きな粉・豆茶・納豆などに加工した結果か
ら６品種を残すことにしました。上記品種は、種子を当センターで保管
し、地域への普及のため希望者には、種子の無償でお譲り出来ればと考え
ています。
２　豆腐づくりをマスターしよう
　毎月10日を“豆腐ディー”として手づくり豆腐の講習会を実施してきま
した。
　１回目を６月10日から始め、これまでに10回実施し、多くの方に参加し
ていただきました。参加者の声と体験風景を載せます。そして、参加者か
ら多くの体験談をいただきました。その中から掲載させていただきました。

３　畑の片隅で50粒の大豆を育てよう
　従来から作っている「フクユタカ」を希望者にお譲りし実際に作っていただきました。自作の栽培マニュ
アルを配布し多くの方に大豆に関わっていただきたくこのような企画をしましたが、思ったほど希望者がな
く残念に思いました。

参加者の感想
○初めての豆腐づくりとても楽しかったです。大豆本来の味、きれ
いな色、まろやかさなどを実感することができ、やはり自然のもの
はいいなと感じました。家でもぜひ作ってみたいと思います。多く
の方に知っていただき、継承できたらいいと思います。
○講師の先生に道具の話、大豆の話を交えてていねいに楽しく教え
ていただきました。参加のみなさんとよき時間を過ごさせていただ
きコロナ禍ですが前向きに講座を開いていただきありがとうござい
ました。わが家でも作ってみたいです。
○一粒の大豆からたくさん採れていろんな加工品に変身できる大
豆、東自治振興区の皆さんといえば�“大豆”と言われるようにな
るといいですね。こんな簡単にと言ってもニガリを入れて固まるか
どうかはドキドキしましたが、豆腐ができるなんてこの年になって
びっくりです。子どもと一緒に作ってみたいですね。今後地域の方
から大豆活用メニューを募集されたり、小学校の児童さんや保育所
の栄養士さんなどからどんどんアイデアが寄せられるといいです
ね。出来たてのおぼろ豆腐の味が忘れられません。

　「おまかせネット東」は２年目を迎え少しずつ広がりが見えてきました。利用者45人の内リピータの方利用が
12名おられます。協力者は16名の方で支援をしていただきました。このことから協力者の増員を図る必要を感じ
ています。また、農産物品開発事業については、２年間地域マネージャーとして関わってきましたが、ハードル
が高く、十分な成果をあげることが出来ないのが現状です。今後は、関係する専門部と協議し、新たな内容も含
めてどのようにするか考えていきたいと思います。�（社会福祉部・産業振興部　地域マネージャー　咽原　章）

地域マネージャーの　１年を振り返って　
2  重点目標「農業生産物品の開発事業」への取組み（２年目）

最
後
に

枝豆用いうなよ

枝豆試食会

県
大
生
豆
腐
づ
く
り

夫婦の豆腐づくり
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種　目　６人制バレーボール
部員数　10名
練習場所　東小学校体育館

種　目　タグラグビー
部員数　17名
練習場所　庄原市スポーツ広場、
　　　　庄原市総合体育館

種　目　軟式野球
部員数　11名
練習場所　東小学校グランド

種　目　サッカー
部員数　27名
練習場所　東小学校グランド

令和４年度の主な成績
・全国大会広島県予選大会北部地区代表
・今年度の成績は18大会　46勝19敗です

令和４年度の主な成績
・第19回全国小学生タグラグビー大会広島県予選大会　優勝
・第19回全国小学生タグラグビー大会中国ブロック大会�第３位

令和４年度の主な成績
・第45回少年健全育成野球大会　優勝
・第28回さとやま杯親善少年野球大会他　準優勝

令和４年度の主な成績
・第46回全日本U-12サッカー選手権大会　広島県決勝大会出場
・速谷チャレンジカップU-12優勝、バンスポカップU-12準優勝

サッカーが上手にな
りたい！友達をたく
さん増やしたい！
見学、練習体験いつ
でも大歓迎です！

　寒さ冷え込む２月15日（水）、朝８時半から、３グ
ループに時間を分け、味噌づくりを行いました。今年
は振興センターで開催することができ、27名が参加さ
れました。大豆を煮る際のエピソードを話したりしな
がら、塩と麹、大豆を混ぜる担当、ミンチ状になった
ものを樽に詰めていく担当などみなさんが手際よく、
それぞれ交代して作業を行い、合計32樽が完成しまし
た。「倍麴で作ると味がまろやかで美味しい」と麹を
倍にして作られる方が多くいました。今年の味噌も味
わうのが待ち遠しいです。手作り味噌を初めて味わっ
た時の感動は忘れられません。来年の２月、初めての
方も参加してみませんか？� （産業振興部・女性部）

我が家の味を伝える 食文化の継承事業「味噌づくり」
大豆で繋がる元気な東！　～大豆の地産地消～

東自治振興区は子どもたちを
 　　　　応援しています（体育部）

がんばれ！東っ子！！がんばれ！東っ子！！がんばれ！東っ子！！２０２２

東キャッツスポーツ少年団

庄原タグラグビー教室スポーツ少年団
（庄原ワイルドボアーズ）

庄原イーストカープ
（東スポーツ少年団育成会野球部）

オリエンターレ庄原SC

創部39年を数えました。
一緒に活動する部員を募集
しています。バレーボール
に親しみ、広島県大会出場
を目指して練習を頑張って
いきませんか。

『常笑声出』いつ
も笑顔で元気に頑
張ってます！
いつでも見学大歓
迎です。

2011年度に東小学校6年生
で活動を開始し、2014年度
にスポーツ少年団を結成。
庄原市内全域から仲間が集
まり、活動しています。現
在広島県大会6連覇中！
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　２月７日（火）、庄原特別支援学校�中学部３年の生徒さん５名と戸郷団地自治会の４名が、ボッ
チャやグラウンドゴルフで交流を深めました。珍プレー、好プレーありで寒さを忘れて一緒に盛り上
がりました。生徒さんに入れていただいたお茶をいただきながらステージ発表を観覧し、楽しいひと
時を過ごさせていただきました。（戸郷団地自治会）
　２月16日（木）には、中学部１年の生徒さん２名と女性部の３名がフラワーアレンジメント指導で
交流を行いました。直感でお花を活けたり、じっくり考えお花と遊びながら完成させたり、思い思い
の素敵なフラワーアレンジメントが完成しました。当日は中学部２年の生徒さんより、思いがけない
おもてなしをしていただき、心温まる交流となりました。� （女性部）

　２月21日（火）、社会福祉部・文化教養部が東小学校に赴いて４年生32名
を対象にふれあい体験学習を行いました。１限目は体育館において、役員の
紹介及び振興区の役割など説明した後、大型の「東地区歴史かるた」取り大
会を行いました。歴史かるたは東地区の名所、名跡、神社仏閣、主要建物な
どの絵札です。児童たちの住んでいる地域のかるたを読み上げると得意そう
にカードを取りアピール、読み上げた後の合図を待たずに素早く取る等の白
熱したかるた取りでした。２限目は教室へ移動し、時悠館学芸員の稲村さんによる東地区の水をテー
マにした「国兼池と七塚原」について講演を行い、我々の住んでいる東地区の歴史文化などを学習
し、児童とふれあうことができました。� （社会福祉部・文化教養部）

戸郷団地自治会・女性部が
� 庄原特別支援学校「地域貢献�授業」で交流！

東地区の歴史を学ぶ！
　東小学校「ふれあい体験学習」

今回は歴史かるたを通じて児童の住んでいる地域の歴史
などについて学習の場を持ったもので、学校では学ばな
い地域の知識を我々、振興区が行ったことに世代間の交
流やふれあいに意義がありました。

歴史かるたを使用しての地域学習では、歴史マップやか
るたも「見直しが必要」と感じました。稲村さんによる「東
地区の水」の話は、事前学習の成果もあって反応も良く、
活発な意見が出たようです。

社会福祉部長　山口より 文化教養部長　福光より

2月7日 2月16日

中学部３年生 中学部１年生

中学部２年生から
おもてなしをして
いただきました

ボッチャで対決！

フラワーアレンジメント２クラスのステージ発表
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　 振興区だより愛読者の皆様には、令和４年度最終の発
行となりましたが、大変お世話になりました。
　コロナ禍での記事につきましては、色々苦労いたしまし

たが、皆様の協力によりましてなんとか発行することができました。
　令和５年度につきましても皆様の協力によりまして、編集委員一
同頑張ってまいります。引き続きの愛読をよろしくお願いいたします。

編 集
後 記

人 口
男
女

世帯数

3,694 －1
1,784 －7
1,910 ＋6
1,784 ＋2

（R５.1.31）

振興区の人の動き

3月23日　東自治振興区協議会
3月29日　女性部幹事会
3月30日　総務部　部会
4月  2日　ふれあい健康ウォーキング(体育部)
4月  3日　役員会
4月  4日　編集委員会(だより197号)
4月  5日～14日 
　　　　  社会福祉部・文化教養部・環境部・青年部
　　　　  生涯学習部・産業振興部　各部会
4月  6日　総務部会
4月  7日　役員会
4月13日　女性部総会
4月20日　通常総会

振興区のうごき （3月20日～4月20日）

２月の活動（依頼相談２件）

○倒れた庭木の処理
　（1件）
○煙突カバーの取り付け
　（1件）

生活の中での困りごとは
東自治振興センターへご相談ください！

（☎72-2854）

依頼内容

おまかせネット東おまかせネット東

ご芳志ありがとうございました。
東自治振興区の活動資金として活用させていただきます。

お く り も の
香典返し
掛田町　黒田　浩美 様（故父  黒田　貞夫　様）
市　町　岸　　源己 様（故父  岸　　三夫　様）
見舞返し
田原町　岩竹　主郎 様
上原町　長谷川熊登 様

3500

3,997

人口（人） （男女世帯別）

人口 女 男
H26 H27 H28 H29 H30 H31 R2 R3 R4 R5

1500

世帯

2000

2500

1,914

2,083

1,759

人口推移表（H26〜R5同月）

おめでとう！赤ちゃん

【住民基本台帳登載人口】前年同月比

東地区 １月の出生数４名

　地域活性化推進会議は、平成29年４月に設置し自
治振興区役員の他、保育所、小学校、中学校の保護
者の代表、自治振興区活動に協力を頂いている諸団
体の代表から構成されています。この会議で幅広い
年齢層、組織から事業提案を頂き、平成30年３月第
３次東自治振興区地域振興計画(期間10年)を策定の
参考にさせて頂きました。
　第３次地域振興計画期間が５年を経過した今年、
事業の検証や見直し等を含む意見ご提案を頂くた
め、５年ぶりに、２月14日(火)・３月１日(水)の
両日、地域活性化推進会議を要請し開催いたしまし
た。振興計画期間の前半５年間は、コロナ感染防止
対策による活動の空白期間等があり、今や社会情勢
や地域の実情は大きく変わりつつあります。これか
ら始まるアフターコロナを見据えた振興区体制や東
地域の実情なども考慮し
た事業等対するご意見や
ご提案は、残り５年間の
事業活動に反映させてい
ただきたいと考えていま
す。(総務部）

　３月３日(金)、東小学校にて見守り活動集会が
行われ、東自治振興区田邊区長が地域住民を代表
し、見守り活動のお礼のお手紙を受け取りまし
た。これからも、子どもにとって安全に過ごせる
場所になるよう地域住民全体で取り組んでいきま
す。（総務部）

　２月10日(金)、当センターの図書室と２階会議
室にて、東小学校の児童52名と保護者１名が日本
漢字能力検定を受
験されました。皆
さん学びの成果を
発揮し、時間いっ
ぱいまで真剣に取
り組んでおられま
した。
 （生涯学習部）

　社会福祉法人庄原さくら学園
の創立60周年記念式典が２月
19日(日)に開催され、東自治振
興区の貢献に対して感謝状をい
ただきました。(総務部)

おまかせネット東

協力者募集中協力者募集中
東自治振興センター  ☎72-2854

見守り活動へ関わっていただいている方へ感謝の 「地域振興計画」5年目にあたり各事業を検証！

感謝状授与のお知らせ

気持ちを伝える 東小学校「見守り活動集会」 地域活性化推進会議を開催

2023年 第３回
日本漢字能力検定実施


